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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Heroico Colegio Militar recibe la presea "Constitución de 1814" 
El Congreso de Michoacán, entregó al Heróico Colegio Militar, la presea "Constitución 
1814", en el marco del CCIX aniversario de la Sanción del Decreto Constitucional para la 
libertad de la América Mexicana, y dentro de las celebraciones de los 200 años del 
nacimiento de la honorable institución. El encargado de recibir la presea, fuel el General de 
Brigada Diplomado del Estado Mayor, Óscar Rentería, quien recordó el arco histórico en el 
cual nació el Colegio, insignia de enseñanza militar y que ha enfrentado retos y 
adversidades a lo largo de la historia de México. Durante la sesión solemne, insistió en una 
institución de excelencia, bajo la primicia de lealtad, valentía, amor a la patria y al estado 
de derecho. 
 
Pide Hernández Peña no olvidar valores que impulsaron a los insurgentes  
A no olvidar los valores esenciales que impulsaron a los insurgentes ya que, aun cuando 
las intenciones pueden ser nobles, los resultados son los que cuentan, llamó el diputado 
Jesús Hernández Peña, en la sesión solemne en la que el Congreso del Estado otorgó la 
condecoración Constitución de Apatzingán al Heroico Colegio Militar. “Al prestarle atención 
al clamor de la sociedad, comprendemos la situación de muchos mexicanos, quienes aún 
no son felices por el miedo a perder su patrimonio por extorsión, a perder la vida, a un hijo 
o su dignidad y qué decir de la pobreza alimentaria o la autocensura de periodistas por 
miedo a ser linchado en vitrinas públicas y digitales”, indicó. Al hablar en nombre del 
Congreso del Estado, señaló que los logros insurgentes permanecen a la vista de todos 
nosotros; las transformaciones, los cambios de régimen o de estado de cosas surgen de 
manera orgánica y genuina desde la población, no por rabia o por el rencor unipersonal. 
 
A discusión, iniciativa para que no prescriban delitos sexuales a menores  
La Comisión de Justicia del Congreso del Estado dictaminó a favor de la iniciativa de la 
ciudadana Verónica Huante Parra para que los delitos sexuales en contra de menores sean 
imprescriptibles. Más de un año estuvo guardada la iniciativa, pese a que surgió en el 
programa que impulsa el Comité de Comunicación Social, El Congreso te Escucha y que, 
al menos cuando fue presentada, tuvo el respaldo de prácticamente todos los integrantes 
de la 75 Legislatura. El proyecto de decreto está listo para ser discutido y sometido a 
votación del pleno para que los delitos de Violación, Abuso Sexual, Contra el Libre 
Desarrollo de la Personalidad y Contra la Libertad Personal que hubiesen sido cometidos 
en contra de una persona menor de dieciocho años de edad, la acción y las penas sean 
imprescriptibles. 
 
En análisis de Congreso si se llama a comparecer a secretaria de Salud 
En análisis se encuentra en el Congreso la posibilidad de llamar a comparecer a la 
secretaria de Salud, Belinda Iturbide Díaz, esto a dos semanas de que haya asumido la 
titularidad de la dependencia. El asunto es analizado por la Comisión de Salud del Estado 
a propuesta de la coordinadora parlamentaria del PRD, Julieta Gallardo Mora quien, de 
manera específica busca se exponga a la Cámara el diagnóstico y las medidas que se van 
a tomar para fortalecer y consolidar el sistema de salud en el Estado, así como los detalles 
de la inversión en la construcción de tres hospitales del IMSS Bienestar en Aquila, 
Arantepacua y Uruapan. La propuesta fue presentada al Pleno Legislativo en su última 
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sesión, y de ahí se envió a la Comisión de Salud para que elabore el dictamen 
correspondiente. 
 
Protestas del Poder Judicial Federal, motivadas por magistrados: Barragán 
Las protestas del Poder Judicial Federal sí son de trabajadores pero son motivadas por los 
magistrados que no quieren perder sus privilegios, sentenció el diputado de Morena por el 
Distrito XVI Morelia, Juan Carlos Barragán Vélez. «Las movilizaciones son de trabajadores, 
pero motivados por propios magistrados y ministros de la Suprema Corte por el riesgo de 
perder sus privlegios, como dice AMLO arriba los pobres y abajo los privilegios», enfatizó. 
Así, observó que el dinero que se obtenga de los 14 Fideicomisos será usado para 
programa sociales y para fortalecer el Bienestar de los Michoacanos. 
 
Solicita Juárez al Congreso elevar a Tenencia de la Jefatura de Parícuaro  
El ayuntamiento de Juárez solicitó al Congreso del Estado la elevación a Tenencia de la 
Jefatura del Orden de Parícuaro, la cual se rige como encargatura desde la fundación del 
municipio en 1939. El presidente municipal, Cornelio ríos Paniagua, informó al Congreso 
del Estado que el cabildo aprobó la propuesta ya que más de 630 ciudadanos de la 
comunidad de Parícuaro y otras adyacentes como Timbuscatío, Puerto Timbuscatío, 
Orocutín de Serdán, Lajas del Bosque, las Ceibillas y Las Parotas, le solicitan elevar la 
Encargatura del Orden de Parícuaro a Jefatura de Tenencia. Parícuaro cuenta con una 
población total de dos mil 659 personas que habitan en 713 casas que existen en el pueblo, 
según datos del INEGI y por su población y extensión territorial de 141.64 kilómetros 
cuadrados. 
 
Luchará Andrea Villanueva por más inversión en cultura para ayuntamientos  
La diputada panista Andrea Villanueva dio a conocer que revisarán puntualmente los 
proyectos de presupuesto de los ayuntamientos, a fin de asegurar la inversión en cultura, 
área que debe garantizarse para contribuir a la reconstrucción del tejido social. La 
legisladora enfatizó que no se puede salir del conflicto de la seguridad si no hay inversión 
a la cultura. “Ya comenzamos la revisión con la Comisión de Hacienda y vamos a meter el 
dedo en el reglón en esa parte, sino reforzamos la parte de la cultura y eso tiene que venir 
desde el Congreso”, comentó ante las cámaras de Quadratín.  
 
Urge reconversión de alumbrado público para mejora recaudatoria  
Los presidentes municipales deben privilegiar proyectos para la reconversión del alumbrado 
público para acceder a los recursos del Faeispum y del Fortapaz porque les reportará 
beneficios en el corto plazo,  afirmó el presidente de la Comisión de Programación, 
Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso del Estado, Marco Polo Aguirre. Luego de que 
la Comisión Federal de Electricidad (CFE) dio a conocer que son 68 los municipios que no 
recaudan ni el 75 por ciento de las facturas que deben cubrir a la paraestatal por servicio, 
señaló la necesidad de que los ediles conozcan los casos de éxito de los municipios que, 
incluso mediante la contratación de créditos, han hecho la reconversión. Uno de estos 
casos es el de Morelia que recauda cuatro millones de pesos más de lo que, en promedio, 
debe pagar a la CFE, más lo que cobra en el impuesto predial a todos los propietarios de 
terrenos que no tienen un contrato con la paraestatal, lo que le permite realizar obras de 
infraestructura eléctrica.  
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Titular de SSP presenta estrategia operativa a Comisión de Seguridad y Protección 
Civil del Congreso del Estado 
Ante las y los diputados integrantes de la Comisión de Seguridad y Protección Civil (CSPC), 
de la 75 Legislatura del Congreso del Estado, el secretario de Seguridad Pública, José 
Alfredo Ortega Reyes, realizó la presentación de la estrategia operativa y los avances que 
en materia de restablecimiento de la paz, se han logrado durante la presente 
administración. Con la presencia de la presidenta de la CSPC, Margarita López Pérez, el 
diputado Hugo Anaya Ávila, y el secretario de Servcios Parlamentarios Raymundo Arreola 
Ortega; se presidió una reunión de trabajo, misma en la que se dio muestra de los diversos 
sistemas de seguridad que los elementos de la Guardia Civil efectúan para garantizar el 
Estado de Derecho y la disuasión de hechos ilícitos. “En el ámbito de Seguridad Pública 
siempre hay mucho trabajo; nuestro objetivo es avanzar día a día en cada una de las metas 
marcadas como objetivos primordiales para la presente administración”, refirió Ortega 
Reyes. 
 
Boletines: 
 
Honra 75 Legislatura a los Mártires de Uruapan 
 
Constitución de Apatzingán, piedra angular del constitucionalismo nacional y 
latinoamericano: Hernández Peña 
 
Entrega 75 Legislatura Presea “Constitución de 1814” al Heroico Colegio Militar 
 
Principios de la Constitución de Apatzingán siguen vigentes: Belinda Hurtado 
 
Celebra GPPAN entrega de Presea "Constitución de 1814" a Heroico Colegio Militar  
 
Vamos por el segundo piso de la 4T con Claudia Sheinbaum: Barragán 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Sin raspones con la dirigencia del PAN, resalta coordinadora Larissa Pérez 
La coordinadora de la fracción parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN), Larissa 
Pérez Campos, negó «raspones» con su dirigencia estatal, luego de un comunicado en el 
cual se advierte una minuciosa revisión del sentido del voto de sus siete legisladores 
respecto a la elección de Marco Antonio Bravo Pantoja, como Auditor Superior de 
Michoacán. La diputada oriunda de Sahuayo informó que, el próximo sábado habrá reunión 
de comisión permanente y del consejo panista, y será ahí donde se aborde el tema. 
 
PRI aclara: alianza con PAN sigue en lo nacional, en Michoacán se rompió la 
confianza 
La alianza del Frente Amplio por México sigue, pero se rompió la confianza con la dirigencia 
del Partido Acción Nacional, afirmó, el líder estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, al 
exponer que la próxima semana se reunirá con el líder estatal del PRD, Octavio Ocampo 
Córdoba. Con el dirigente del PRD nos vamos a reunir el próximo miércoles y con la 
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dirigencia estatal del PAN vamos a tener una postura clara el próximo martes en la rueda 
de prensa.  
 
Fundadores de Morena anuncian creación de la Coordinadora de Izquierda de la 4T 
en Michoacán 
Encabezados por la senadora Blanca Piña Gudiño y Juan Pérez Medina, este domingo 
referentes y liderazgos de la izquierda de Michoacán y fundadores de Morena, anunciaron 
la creación de la Coordinadora de Izquierda de la 4T, con la intención de recuperar los 
principios de Morena y transparentar el proceso interno de elección. Ante unos 300 
simpatizantes y líderes de Morena de los 12 distritos federales electorales, Blanca Piña 
Gudiño señaló que en Michoacán, el Movimiento de Regeneración Nacional ya perdió el 
rumbo con sus actuales dirigentes que “pecan de soberbios y que hasta hace poco 
formaban parte de uno de los gobiernos más corruptos que ha tenido la entidad en las 
últimas décadas”.  
 
Estructuras del Partido Verde arropan a Torres Piña en Tingüindín 
El promotor de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, Carlos Torres Piña, 
fue arropado por la estructura del Partido Verde Ecologista de México en Tingüindín, donde 
sostuvo un acercamiento con liderazgos sociales y políticos de la región. Al sostener una 
reunión con referentes políticos de Tingüindín, el morenista destacó la importancia de 
mantener sólidos los acuerdos que existen entre Morena y el Partido Verde Ecologista de 
México, bajo la intención de garantizar la continuidad de la 4T, con la doctora Claudia 
Sheinbaum.  
 
Con Alfonso Martínez se garantiza triunfo en Morelia: Mario Magaña  
A menos de un año de la elección de 2024, el único que garantiza el triunfo en Morelia, es 
el actual alcalde Alfonso Martínez Alcázar. Así lo ve Mario Magaña, el exlíder estatal del 
PRI, quien advierte que el triunfo no vendrá solo. Dice que se deberá construirse desde el 
acuerdo, tambaleante por cierto, tras el voto panista en el Congreso del Estadio para apoyar 
la elección del Auditor Superior. Aunado a ello, el riesgo electoral es latente.   
 
Busca INE Michoacán a 1,911 capacitadores para integrar 6,534 casillas  
El Instituto Nacional Electoral (INE) contratará a 275 personas supervisoras electorales y a 
mil 636 Capacitadores Asistentes Electorales (CAE), personal eventual que coordinará la 
integración de las 6 mil 534 casillas previstas para la elección del próximo 2 de junio de 
2024. El vocal ejecutivo de la Junta Local del INE, David Alejandro Delgado Arroyo, precisó 
que la convocatoria ya fue emitida, y tras el cumplimiento de requisitos y procedimiento, se 
contratará a los CAE entre el 16 de enero y el 11 de junio de 2024, y trabajarán en 
coordinación con las figuras similares que contratará el Instituto Electoral de Michoacán.  
 
Para dirigente de Morena Michoacán, hacer conciertos es ejemplo de desarrollo 
El hacer conciertos es ejemplo de desarrollo, consideró el dirigente de Morena en 
Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, previo al inicio del festival alternativo impulsado por el 
gobernador de la entidad Alfredo Ramírez Bedolla. El líder estatal, manifestó que la 
presentación de artistas musicales como son Caifanes, Molotov y El Tri, en Morelia, 
representan una muestra el desarrollo cultura de la entidad. 
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Promoverá oposición acción de inconstitucionalidad en defensa de PJF  
Ante la eliminación de fideicomisos del Poder Judicial de la Federación (PJF) que, a 
propuesta del Poder Ejecutivo, llevó a cabo la Cámara de Diputados, la oposición 
promoverá un recurso de inconstitucionalidad ante el propio Poder Judicial, con 
el argumento de presuntas ilegalidades en el proceso legislativo. Así lo expuso el diputado 
federal del PRI, Roberto Carlos López, al participar este domingo en la marcha de los 
trabajadores del Poder Judicial Federal, el donde que el recurso de inconstitucionalidad es 
procedente, porque la afectación no está limitada a los ministros de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, sino que involucra a los trabajadores. 
 
Los jóvenes son los protagonistas más poderosos de la transformación: Giulianna 
Bugarini 
Más de 300 jóvenes zamoranos, profesionales, entusiastas y comprometidos con la Cuarta 
Transformación, se sumaron a las tareas que encabeza Giulianna Bugarini Torres y Carlos 
Torres Piña, para promover la creación de los Comités en Defensa de la Cuarta 
Transformación, liderados por las juventudes. Bajo la premisa de “Sin jóvenes no hay 
transformación”, Bugarini Torres recordó que en el pasado a los jóvenes los utilizaban como 
carne de cañón, y hoy tiene un gobierno que los escucha e incluye en sus iniciativas, para 
que sean ellas y ellos quienes estén en la toma de decisiones, dando paso al relevo 
generacional. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Hubo ajuste y no recorte en presupuesto de ayuntamientos: Elías Ibarra  
En el último trimestre del año, Gobierno del Estado hace un ajuste a los recursos otorgados 
a los ayuntamientos, no se trata de un recorte al presupuesto ordinario, aclaró el secretario 
de Gobierno, Elías Ibarra Torres.  Explicó que cada periodo se hace el depósito de los 
recursos, pero en algunos casos puede rebasar lo presupuestado, según las necesidades 
de cada municipio, pero al acercarse el último trimestre se hace el ajuste.   
 
Trabajadores del Poder Judicial marchan para exigir respeto a sus derechos 
Al advertir que está en riesgo la operación del Poder Judicial de la Federación, trabajadores 
sindicalizados y de estructura en Michoacán, se sumaron a la marcha nacional que 
realizaron los 43 mil empleados del país, para exigir dar marcha atrás a la desaparición de 
13 fideicomisos que aprobó la Cámara Federal de Diputados y el recorte de 5 mil mdp que 
se votará junto con el presupuesto 2024. Los empleados marcharon desde la Fuente de las 
Tarascas, acompañados por su familia, al señalar que la disminución de los recursos 
afectará directamente al ingresos de jefas y jefes de familia. La secretaria del Sindicato de 
Trabajadores del Poder Judicial, aclaró que los fideicomisos no establecen solo 
prestaciones para los ministros, sino la garantía de atención médica de los trabajadores y 
de la propia infraestructura judicial. 
 
Puerto de Lázaro Cárdenas, entrada al comercio de EU y Canadá con CPKC 
El puerto de Lázaro Cárdenas representa la mayor puerta de entrada de los productos hacia 
el mercado de Norteamérica, lo que lo posiciona como una pieza clave para concretar 
acuerdos establecidos con la empresa Canadian Pacific Kansas City (CPKC), indicó el 
titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Claudio Méndez Fernández. 
Luego de que una comitiva del Gobierno de Michoacán encabezada por el mandatario, 



 
 
 
 

                                                               23 de octubre de 2023 
Alfredo Ramírez Bedolla, acudió a un encuentro de trabajo con la directiva general de CPKC 
a Estados Unidos, se estableció retomar un memorándum de acuerdos del 2011, enfocado 
a armonizar el tren con el desarrollo urbano.  
 
Más de 5 mil 500 docentes y alumnos engalanan desfile de Apatzingán 
En un ambiente festivo y pacífico, más de 5 mil 500 estudiantes y docentes de Apatzingán 
participaron en el tradicional desfile conmemorativo del 209 Aniversario del Decreto 
Constitucional para la Libertad de la América Mexicana. Es muy importante fomentar los 
valores cívicos. Conocer la historia, forjar un pensamiento crítico y formar ciudadanos 
comprometidos con su estado y su país, es parte de la labor que se debe hacer desde las 
escuelas”, expresó la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, al acudir a los 
eventos conmemorativos. 
 
Esta noche aterrizan en territorio nacional, los ocho michoacanos repatriados de 
Israel: Bedolla 
A bordo de una de las aeronaves de la Fuerza Aérea Mexicana de la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena), esta noche arribarán al aeropuerto de la Ciudad de México, 
los ocho michoacanos repatriados de Israel, informó el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla. Puntualizó que se ha tenido comunicación con familiares de los paisanos que 
estaban en ese país, con la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y las Embajadas de 
México en Israel y de Israel en México.  
 
Cumple Gobierno de Michoacán acuerdo con transportistas de Uruapan 
Como parte del cumplimiento a los acuerdos establecidos en mesas de trabajo, la 
Secretaría de Gobierno y la Comisión Coordinadora del Transporte Público de Michoacán 
(Cocotra), llevaron a cabo una reunión informativa junto a transportistas de la Perla de 
Cupatitzio. En la reunión se presentó la información que integra al Plan Integral de Movilidad 
Urbana Sustentable para la localidad de Uruapan.  
 
Carreteras de Michoacán son seguras, afirma Bedolla 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, afirmó que las carreteras 
michoacanas son seguras y para festividades de Noche de Muertos se aumenta 
la seguridad en el estado. En entrevista, el mandatario estatal llamó a los habitantes a 
ser "promotores" de la tranquilidad y seguridad, especialmente en los siguientes días, 
previo a la Noche de Ánimas.  
 
Bedolla: Extinguir Fideicomisos Del Poder Judicial Federal ¡Es Justicia! 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, catalogó como un acto de “Justicia” 
la aprobación de eliminación de 13 fideicomisos del Poder Judicial De La Federación, 
decisión recientemente aprobada por la Cámara de Diputados. Creo que, ha sido una 
discusión intensa, la cámara de diputados federal determinó extinguir los fideicomisos del 
Poder Judicial de la Federación, y creo que es un acto de justicia, ahora que si los diputados 
tuvieron que hacer justicia con el poder judicial, le queda mucho a deber al país”, refirió el 
gobernador durante entrevista con medios de comunicación. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 
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No descarta Alfonso Martínez uso de la fuerza para liberar plaza Ocampo 
 “Privilegiamos el diálogo, pero no nos gusta que nos vean el gabán”, aseguró Alfonso 
Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, ante la persistencia del tianguis plantón del Frente 
Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS), en la plaza Melchor Ocampo Si bien el tianguis 
plantón, que inicialmente acompañaba a la marcha del 12 de octubre y debía retirarse en 
ese día, para luego buscar extenderse en el tiempo, fue notificado sobre su retiro para el 
día 16 de octubre, permanece en  plaza Melchor Ocampo, con el argumento de no ser 
atendida la organización por el gobierno del estado.   
 
Contrastará Gobierno de Morelia cifras inseguridad publicadas por Inegi  
El ayuntamiento de Morelia se prepara para dar réplica a las cifras recientes que el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) dio a conocer en materia de percepción de 
inseguridad en las que pone de manifiesto que en la capital hubo aumento en este apartado. 
Al respecto el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, indicó que se 
encontraban preparando un documento en el que destacarán los datos positivos que se 
arrojaron en la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (Ensu).   
 
Participan 294 artesanos en la 13 Feria de la Catrina en Capula 
Alrededor de 294 artesanos originarios de Capula participarán en la 13 Feria Nacional 
Artesanal y Cultural de la Catrina, la cual estará presente hasta el próximo 5 de noviembre 
de este año. Durante la presentación del evento, la secretaria de Fomento Económico del 
Ayuntamiento, María Guadalupe Herrera Calderón, señaló que se espera una derrama 
económica de 30 millones de pesos. 
 
Guardia Civil Michoacán delinque y echa culpa a Policía Morelia: Alfonso 
La Guardia Civil de Michoacán insiste en extorsionar a la ciudadanía y echarle la culpa a 
la Policía Morelia a medida de estrategia, advirtió el alcalde Alfonso Martínez Alcázar tras 
el nuevo incidente que fue delatado por recolectores de basura de la empresa Retirem. 
“Cuando hay uno acontecimiento así, se bajan presentándose como Policía Morelia y eso 
es algo que están, como estrategia haciendo, para evadir la responsabilidad de sus actos”, 
mencionó el edil tras enfatizar que la policía estatal sigue sin ser depurada.  
 
Hasta 1 mdp costaría reparación de columna en Portal Allende de Morelia 
En un millón de pesos aproximadamente valúa el Instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH) la reparación de la columna que fue dañada en el portal Allende en Morelia, 
reveló Gaspar Hernández Razo, Gerente del Centro Histórico del Ayuntamiento capitalino. 
El funcionario mencionó que la reparación no se ha llevado a cabo porque el dueño del 
inmueble presentó denuncia ante la Fiscalía General del Estado (FGE) lo que impide 
trabajar sobre la columna.  
 
#Morelia Ayto llevó A Cabo La Carrera «Pinktate de Rosa» 
El DIF Morelia, encabezado por la Presidenta Honoraria, Paola Delgadillo Hernández, llevó 
a cabo este domingo la carrera con causa «Pinktate de Rosa», para apoyar a mujeres 
morelianas que han enfrentado o enfrentan el cáncer de mama, con la participación de más 
de 1,700 personas. La carrera se celebró en un ambiente familiar, en la que adultos, niños, 
y mascotas por igual, participaron en el recorrido de 5 km desde la Catedral de 
Morelia hasta el estadio Venustiano Carranza y de regreso, haciendo de este un evento 

https://twitter.com/AlfonsoMtz_Mx
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clave para la recaudación de fondos para la adquisición de más prótesis mamarias, y con 
ello, apoyar a mujeres que enfrentan esta lucha. 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
UMSNH solicitará recurso extraordinario para realizar últimos pagos del año a 
trabajadores: Rectora 
La rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila 
González, informó que únicamente solicitarán recurso extraordinario para poder pagar la 
última quincena del mes de noviembre, las dos de diciembre y el aguinaldo, toda vez que 
destacó no se han dejado de pagar impuestos desde su ingreso a la rectoría. En entrevista, 
refirió que están revisando el uso y manejo de los recursos dentro de la UMSNH para no 
llevar a cabo una propuesta de presupuesto que sea “inercial”, por lo cual, continúan 
haciendo el análisis de como esta distribuido de manera interna el recurso para los capítulos 
2000, 3000 y 5000.  
 
A 2 días de su nombramiento, renuncia director de Filosofía 
Carlos Bustamante Penilla, quien apenas el pasado jueves fue nombrado director de la 
Facultad de Filosofía “Dr. Samuel Ramos Magaña” de la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH) renunció al cargo este sábado 21 de octubre bajo el 
argumento de “por así convenir a mis intereses personales”. Sin embargo, Bustamante 
Penilla fue objeto de distintos “ataques” por parte de alumnos y profesores de la Facultad 
de Filosofía, quienes consideraron que su nombramiento fue una “imposición” de la 
Rectoría, más aún, cuando había declinado y de última hora, decidió sí contender. 
 
En investigación, caso de plazas para funcionarios de la SEE: Gabriela Molina 
La secretaria de Educación en el Estado, Gabriela Molina Aguilar, expresó que está en 
investigación el caso de las claves que supuestamente se autoasignaron varios funcionarios 
de la misma Secretaría de Educación. «Ya se instruyó el proceso de investigación, ya está 
abierto», dijo. Esto, toda vez que se filtró una lista de funcionarios que supuestame se 
autoasignaron plazas.  
 
Ahorrados, 150 mdp en la UMSNH en gastos de operación: rectora 
En diferentes rubros, la rectoría de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH) ha generados diversos ahorros que acumulados alcanzan los 150 millones de 
pesos, informó la rectora de la máxima casa de estudios de la entidad, Yarabí Ávila 
González. Desde Apatzingán, destacó que en su mayoría son ahorros en gastos de 
operación los que se han generado, y los cuales se ha redireccionado a temas como obras 
en la UMSNH, impermeabilización de algunos edificios, pinta de bardas e incluso, 
mencionó, con ese recurso se logró pagar un bono a trabajadores, aportación con la que 
no se cumplía desde hace 12 años. 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
SSM tiene mayor capacidad de atención para cuidar la salud mental 
Gracias a la reconversión y construcción de nuevos espacios para la detección, atención y 
cuidado de la salud mental y prevención de las adicciones, la Secretaría de Salud de 

https://mimorelia.com/noticias/educacion/la-esperanza-de-michoac%C3%A1n-es-la-umsnh-resaltan-al-conmemorar-los-106-a%C3%B1os-de-su-fundaci%C3%B3n


 
 
 
 

                                                               23 de octubre de 2023 
Michoacán (SSM) ha logrado brindar de 2022 a la fecha 154 mil 250 atenciones médicas. 
Esta estrategia implementada en el Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, ha permitido 
ampliar el servicio, con el propósito de contar con mayor capacidad en la atención en más 
de 40 centros de salud.  
 
SSM ha aplicado más de 15 mil vacunas contra el VPH 
A un mes del inicio del arranque de la campaña de Vacunación contra el Virus del Papiloma 
Humano (VPH), la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), ha logrado aplicar 15 mil 100 
dosis. Este biológico se aplica en todas las unidades médicas de las 8 Jurisdicciones 
Sanitarias a través de brigadas dirigidas a niñas de quinto, sexto de primaria y primero de 
secundaria; así como las de 11, 12 y 13 años no escolarizadas.  
 
SSM cambia la vida de 8 mil michoacanos con aparatos funcionales 
Más de 8 mil michoacanos en situación de vulnerabilidad han sido beneficiados con la 
entrega de lentes de armazón, auxiliares auditivos, apoyos funcionales, cirugías de 
cataratas, prótesis de mama, y cirugías de rodilla y cadera que opera la Secretaría de Salud 
de Michoacán (SSM), a través del programa Salud en Tu Familia. Favorecer la 
rehabilitación, la inclusión social y cambiar la vida de las personas con discapacidad es el 
propósito de este programa que también brinda de manera gratuita a la población silla de 
ruedas, sillas de baño, muletas, andaderas, bastones y prótesis de mama.  
 
Campaña de "Con Condón Sí Jalo", ha llegado a más de 19 municipios 
Con la campaña de "Con Condón Sí Jalo" se han atendido más de 19 municipios del 
estado, con los que se han entregado más de 100 mil condones entre los jóvenes, 
compartió el director del Instituto de la Juventud Michoacana (Ijumich), Pedro Alexis 
Velázquez. En entrevista con medios de comunicación, el director del Ijumich comentó 
que la campaña no pretende incentivar que inicien su vida sexual a edad temprana, sino 
que cuando los jóvenes decidan hacerlo lo hagan de manera responsable para evitar 
embarazos adolescentes y enfermedades de transmisión sexual. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Localizan a hombre asesinado en las cercanías de Joya de la Huerta, Morelia 
Un hombre asesinado fue encontrado sobre una brecha de terracería en el municipio de 
Morelia, comentaron autoridades policiales, las cuales agregaron que él o los homicidas le 
dejaron a la víctima un mensaje escrito en una cartulina; las fuentes no revelaron el 
contenido. El hallazgo lo realizaron unas personas durante la mañana de este domingo en 
un rústico camino que conduce la colonia Joya de la Huerta al asentamiento Rincón de la 
Huerta.  
 
Ejecutan a balazos a un taxista de la línea Monarca y su pasajero 
Un taxista de la línea Monarca y su pasajero, fueron asesinados a balazos la tarde de este 
domingo afuera del Templo de la colonia La Mora, en la ciudad de Uruapan. Una zona en 
la que han asesinado al menos a cuatro trabajadores del volante sin que las autoridades 
tengan pistas para esclarecer los casos. Se informó que este domingo cerca de las 15:30 
horas, en la esquina de las calles Tulipán y Lirio, se encontraba estacionado un taxi marca 
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Volkswagen, tipo Jetta, de color blanco, lugar en donde fueron sorprendidos por al menos 
dos pistoleros que los acribillaron. 
 
Sin identificar uno de los dos asesinados en llantera, donde además hubo dos 
heridos 
La tarde de este sábado se registró una agresión a balazos en una llantera de esta ciudad 
de Apatzingán, misma que dejó como saldo a dos hombres sin vida, así como dos personas 
heridas, entre ellas un adolescente. En un primer momento se mencionó que las víctimas 
serían padre e hijo sin embargo, se ha confirmado que no son familiares.Según los primeros 
reportes, al filo de las 15:00 horas delincuentes armados arribaron a las  instalaciones del 
negocio denominado “MEGA LLANTAS EL CANGURO”, donde dispararon en repetidas 
ocasiones en contra de dos hombres y enseguida huyeron.  
 
Abandonan cadáver “encostalado” en brecha al norte de Morelia 
El cuerpo sin vida de un hombre, que estaba maniatado y dentro de un costal de color 
blanco, fue localizado tirado en una brecha ubicada en la zona norte de la ciudad de Morelia, 
según se supo en la cobertura noticiosa. Los hechos se registraron la mañana de este 
sábado, cuando algunas personas se desplazaban por la brecha a unos 100 metros de la 
carretera Morelia – Chiquimitio, donde se percataron de un bulto sospechoso, por lo que 
alertaron al servicio de emergencias.  
 
Michoacán: Pareja es asesinada a balazos; están sin identificar 
Una pareja asesinada, así como un adolescente lesionado fue el saldo de dos agresiones 
armadas, prácticamente simultaneas en las inmediaciones de la Tenencia de Ario de 
Rayón, perteneciente a la ciudad de Zamora. Por información recabada en el trabajo 
periodístico, se pudo conocer que, durante los últimos minutos del pasado viernes, los 
operadores del C5i recibieron varios reportes ciudadanos en los que se alertaba sobre 
personas lesionadas por proyectil de arma de fuego en el tramo carretero Puente de Tubos-
Ario de Rayón. 


